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C03
今日菏泽

解难题，各单位妙招连连
公众认为：病根易找，药方好开，如何按方“服药”才是治病核心
文/本报记者 张歆然 李德领 片/本报记者 邓兴宇

12日下午，菏泽市政府第三会议室，菏

泽市教育、交通、交警、城管、工商等部门

连同城区14所中小学共聚一堂，坦诚地就

“校门交通病”等中小学生的交通安全问

题寻病根、开药方。

“提高中小学生的交
通安全意识，预防和减少
学生伤亡事故的发生应
该 是 全 社 会 共 同 的 责
任。”菏泽市交警支队副
队长张琨说。

各区县教育主管部门
要在交警部门的配合下，
负责组织辖区内县中小学
校开展交通安全宣传、教
育工作。学校校长是学校
交通安全工作的第一负责
人，负责组织本校开展交
通安全宣传教育工作。

同时，各学校要设立
交通安全员，负责制定本
校交通安全工作计划，落

实各项交通制度措施。
此外，张琨指出，各区

县交警大队要为各中学、
城区小学和乡镇中心小学
指派交通安全辅导员，密
切配合交通安全员的工
作，定期为中小学生讲授
交通法规知识和交通安全
常识。

教育行政部门和学校
要高度重视学生的交通安
全，把交通安全法律法规
列为教学计划内容，每所
学校都要落实分管领导和
授课教师，形成分管领导
抓教师，教师抓学生的工
作责任制。

菏泽市交警支队：

为各学校指派交通安全辅导员

菏泽市交通运输局道
路运输管理处副主任王德
武认为，目前菏泽城区中
小学周围主要存在道路狭
窄拥堵、没有停车场地、标
识讯号不醒目等问题，校
周道路的讯号设施没有达
到令人满意的程度。本应
成为城市交通主力的城市
公交，也远远没有达到便
捷、便利的程度。

“职工上班、孩子上
学，都希望城市公交来满
足，但随着经济的发展，
城市车辆越来越多，道路
设施却没有跟上，堵车现
象严重，公交车作为城市

交通的一种受到影响，学
生的上下学时间得不到
保证，不得不使用其他工
具，随之而来的是各种安
全隐患。”

王德武说，下一步
菏泽市交通局将争取政
府和社会的支持，大力
发展公交车、合理布局
站点、提高线路密度、增
强发车紧度、做好相应
规划，加强公交车的便
利和快捷性，让公交车
在学生上学、民众出行
等方面成为城市交通的
主流，从而减少相应的
交通安全隐患。

菏泽市交通运输局：

让公交车成为城市交通的主流

菏泽市工商局注册局
局长朱建政指出，严格执
行禁止在学校周围开设电
子游艺室、歌舞厅、网吧等
娱乐场所的规定。

朱建政认为，学校周
边摊点违章经营，不仅导
致交通拥堵，而且影响学
生健康安全。“我们将以学
校周边为重点区域、以上
下学时间为重点时段、以
流动摊点经营者为重点对
象，勤巡查、细巡查，严巡
查。对无照经营的摊点尤
其是食品流动摊点，坚决

依法予以查处。”
工商局还将和学校联

合开展“消费安全进校园”
等活动，宣传食品安全知
识，引导正确消费。和学校、
家长一起，教育学生对流动
摊点的商品尤其是小食品，
要慎购、尽力避免拥堵交通
及食品安全事故的发生。

工商局开通了“12315”
热线电话，“对涉及工商职
能，影响中小学生交通安
全的问题，学校管理者、学
生、家长及各界群众都可
以拨打反映。”朱建政说。

菏泽市工商局：严查食品流动摊点

菏泽市教育局：课堂最后一句“向安全问候”

菏泽市教育局安全科
科长杨明向各中小学提出
建议：让交通安全提示语
进课堂。杨明建议城区各
中小学安排任课老师，每
天最后一节课的最后一句
话为交通安全提示语，“其
实，平时在与人分别时，我
们都会不自觉地说一声

‘一路平安’、‘一路顺风’
之类的话，我想，把这份心
用到课堂上，我们的老师
能做到。”

另外，杨明还建议，每
周最后一节课的五分钟，由
任课老师提示周末安全事
项；每学期最后一节课，由
班主任讲假期安全知识。

杨明说，各学校应立
足本学校发生事故的规
律、特点，有针对性地开展
交通安全教育。“要通过各
种形式、各种载体，丰富校
园文化内容，让安全教育、
尤其是交通安全教育警示
随处可见、时时可见。

菏泽市城市管理局执
法监督科副科长李凡虎指
出，对学校周边马路市场，
在路沿石以上2米进行划线
定位，规范起经营秩序，在
宣传教育的基础上，加大对
违章摊贩的处罚力度。

“对不规范的早夜市
摊点群经营区域和停车区
域进行划线定位，并严格

控制其出摊时间，不准影
响学生上学放学；按照疏
堵结合、以疏为主的原则，
引导商贩进场进店经营。”
李凡虎说。

此外，对学校周边的小
铁屋、活动板房等构筑物，
菏泽市城市管理局将逐一
进行检查，对未经批准违章
设置的，责令限期拆除。

菏泽市城市管理局：严查不规范经营

牡丹区二十一中工
会主席毛玉竹介绍，该校
有专任交通安全教师七
人，其中牡丹区名师一
人，中学高级教师两人，
学校已将交通安全教育
设置为常设课程。

毛玉竹认为，虽然学
校做了一定的工作，但与
社会的要求和学校的希

望值相比，还差得很远。
“如闯红灯、行路精力不
集中、谈笑追逐、结伴而
行占道较宽等现象仍时
有发生。下一步我们请交
管部门来学校开一次交
通安全教育讲座，学校还
将开一次主题班会，题目
就 为《 交 通 安 全 伴 我
行》。”

牡丹区二十一中：设置专任交通安全教师

学生家长：相信会通过各方努力提高学生交通安全意识

学生家长代表张民表
示，通过这次讨论会认识到
自己作为家长，对孩子的交
通安全教育也存在着些许
不足，回去后要加强教育。

同时，张民也对部分
城区中小学校周围的设施
提出了建议。“一些学校门
口的斑马线不是很醒目，
一些学校外的停车位区域
不是很规范，希望相关部

门能有所改进。也希望有
关部门治理一下校门口的
小吃摊，有些孩子没有这
方面意识，在家拿个三块
五块买点零食，对他们的
身体健康、交通安全都存
在很大隐患。”

“我相信各部门、学校
及我们家长能够联手，齐
心协力来提高学生的交通
安全意识。”张民说。
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▲菏泽市交警支队副队长张琨

▲菏泽市交通运输局道路运输管理处副主任王德武
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